
一 般 質 問 通 告 書 

 次の件について、会議規則第６０条の規定により、一般質問の通告をいたします。 

（全体所要時間  60  分） 

令和元（2019）年 11 月 29 日     午前      時      分 受付 

                             広陵町議会議員    八尾 春雄    印 

 広陵町議会議長  奥本 隆一  様 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 

質問事項（１） 国民健康保険制度における子どもの均等割について 

 

＜内容＞国民健康保険税が高すぎる。協会健保の 2 倍近い。その理由は「平等割」

「均等割」が課されていることにある。特に子どもの「均等割」は負担が大きく、

少子化対策にも反する。幼稚園や保育園の費用を無償化する方針と、国保税

において子どもの均等割を課税することには一貫性がない。所得税や住民

税で扶養控除制度を設けていることとも矛盾している。「別の制度であれば

各々の制度で運用する」というのが従来の町の答弁であった。疑問に感じな

いのか。 

① 県内で子どもの均等割を時限的に事実上撤回した自治体がある。どのような経

過であるのか調査し報告願いたい。 

② 全国知事会が国に対して 1 兆円の国費の支出を求めている。住民各位にも周

知して、地方から国政に要望する活動に旺盛に取り組んでほしい。 

 

 

 

町長 

 

 

 

質問事項 （２） 教員の変形労働時間制について 

 

<内容>  教員をはじめ公務員の長時間労働によるメンタル不全が指摘されている最

中に、これを緩和するどころか更に助長する変形労働時間制の導入が検討

され大きな問題となっている。 

① 一体現在の教員に「閑散期」なるものが存在すると考えているのか。 

  ②  労働基準法第 36条について、教員に関しても適用されるとの国会答弁があっ

た（2019年 11月 22日厚生労働委員会 坂口卓労働基準局長）。変形労働

時間制の導入にあっては、労使協定の締結が前提になる。教育委員会はこう

した認識に立っているのか。 

 

 

 

教育長＆町長 



質問事項（３）高等教育の修学支援制度について 

 

＜内容＞政府は、令和 2 年度（2020 年度）から導入予定の高等教育の修学支援制度

と引き換えに、国立大学の授業料減免制度の廃止を検討している。 

  ①  文部科学省の調査によって、新制度の導入で、中間所得世帯を中心に、現

在授業料が全額または一部免除されている国立大学学部生約 4万 5千人の

内 1 万１千人の支援額が減少し、1 万３千人は支援が受けられなくなる。どの

ように認識しているのか。町独自の支援策は考えられないか。 

② 例えば広陵町社会福祉協議会が蓄えている積立金で、返済の必要のない

奨学金制度は考えられないか。 

教育長＆町長 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 

質問事項 （４） ゴミ袋の無償化を求める 

 

＜内容＞ ゴミ袋の有償化により、平成 28 年度 3903 万円、同 29 年度 3827 万円、同

30 年度は 4072 万円の利用(3 年間合計で 1 億 1802 万円)があったことが各年

度の決算で確認できる。 

① 原価率は何％になるのか。利益はこの 3 年間でいくらか。このうち基金積み立

てにどれだけ繰り入れたのか。 

② プラスティックゴミの規制について、海中のマイクロプラスティック汚染が深刻に

なってきている。喫茶店でのストローを紙に変更したり、レジ袋を減らしマイバッ

グの持参を呼びかける活動も広まりつつある。わが町の対応策はどうか。 

③ 新生児の場合、紙おむつの処理のために、ゴミ袋で平均的に年 5400円程度

必要との試算は以前指摘した。高齢者の紙おむつ処理も軽減を求める声が

出ている。当面紙おむつのゴミ袋の無償化を先ず決断してほしい。 

④ 「紙おむつの再利用については調査する」とのことであった。回答を求める。 

 

町長 

質問事項 （5） 遊水機能の強化について 

 

＜内容＞台風 19号被害はこれまでにない規模と深刻さを示しており、損害保険会社

の支払額は 1兆円になるとの報道もある。これまで奈良県では”流す対策”と

ともに“貯める対策”を進めるとしてきたがわが町の進捗状況はどうか。 

① 真美ケ丘池の遊水機能はどのように継続するか。 

② 町内に新たな遊水地をどのように設置するのか。 

③ 堤防の補修・強化策は県と協議しているのか。 

④ 上流＆下流との自治体間協議はどこまで進めているのか。 

町長 

お願い：第一回目の質問は 7分を予定している。町の答弁は 15分程度におさめてもら

いたい。 

 

    


